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Titelseite 

Bild 1: Auf dem Dach der Kehrrichtverwertungsanlage Winterthur 

Bild 2: Empfang der Winterthurer Forum elle-Frauen an der Landesgartenschau Wangen im Allgäu 
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Vorwort 
 

 

Liebe Forum elle Mitglieder 

Liebe Leserinnen, liebe Leser 

Es ist immer eine Freude, gemeinsam mit 

unseren Mitgliedern an den zahlreichen 

interessanten Veranstaltungen und Aus-

flügen teilzunehmen. 

Es ist uns wichtig, für unsere Mitglieder 

ein abwechslungsreiches Programm zu 

organisieren.  

Der Vorstand und die Eventgruppe führ-

ten 2024 zehn Sitzungen durch. In rund 

1’200 Stunden, diversen telefonischen 

Besprechungen und E-Mails organisierte 

der Vorstand das vergangene Vereins-

jahr 2024. Unsere Mitglieder wurden mit 

Postversänden, E-Mails und Newslettern 

über die fortlaufenden Aktivitäten unserer 

Sektion informiert.  

Ein herzliches Dankeschön an alle un-

sere Mitglieder für die Treue und die Teil-

nahme an unseren Anlässen.  

Auf den nächsten Seiten laden wir euch 

ein, noch einmal in das gemeinsame Un-

terwegs-Sein im Jahr 2024 einzutauchen; 

viel Freude beim Durchblättern und 

Lesen! 

 

Susanne Bührer, Präsidentin 

 

 

Susanne Bührer präsi-

diert die Sektion Win-

terthur seit 2018. 

Wichtig für sie ist, dass 

Forum elle ein Ort der 

Begegnung und des 

Erfahrungsaustauschs 

ist, der auch die sozialen und kulturellen 

Ideen der Migros unterstützt. 

 

 

Wer wir sind 

Forum elle - die Frauenorganisation der 

Migros - ist eine parteipolitisch unabhän-

gige, konfessionsübergreifende Vernet-

zungsplattform von Frauen für Frauen. 

Wir sprechen durch ein regionales und 

überregionales Veranstaltungsangebot in 

erster Linie Frauen an, die von den Wer-

ten, Aktivitäten und dem Knowhow der 

Migros überzeugt sind. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Woher wir kommen 

Migros-Gründer Gottlieb Duttweiler hat 

die Frauenorganisation – damals Migros-

Frauenbund genannt – aktiv unterstützt. 

Schon 1957 sagte er: «Die grosse und 

besondere Aufgabe der Frau ist es, 

neben dem Geschäftlichen auch das Kul-

turelle zu pflegen.» Dieses Ansinnen ist 

auch heute noch aktuell. Zwar verfügen 

die Schweizer Frauen heute über das 

Stimmrecht, über die gleichen Ausbil-

dungschancen und pflegen deshalb das 

Geschäftliche über eine berufliche Tätig-

keit. Aber der gesellschaftliche Aus-

tausch und das Bedürfnis nach Vernet-

zung bestehen nach wie vor. 
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Statistik 2024 
 

 

Entwicklung Anzahl Mitglieder 

Im Jahr 2024 sind 36 neue Mitglieder 

Forum elle Winterthur beigetreten. 

 

 2023 2024 

Mitgliederbestand 01.01. 343 366 

Austritte 27 31 

Todesfälle 4 5 

Neumitglieder 54 38 

Mitgliederbestand 31.12. 366 368 

 

Durchgeführte Veranstaltungen 

Im 2024 wurden 55 durchgeführt.  

 

 

Anzahl Teilnehmende an Anlässen 

1’125 Mitglieder haben 2024 an den 

Veranstaltungen teilgenommen. 

 

Wohin wir wollen 

Wir bieten in der ganzen Schweiz ein 

aktuelles und attraktives Veranstaltungs-

angebot für Frauen an, die sich für so-

ziale, kulturelle und gesellschaftliche 

Themen interessieren. Wir unterschei-

den uns von anderen Frauenorganisa-

tionen vor allem dadurch, dass wir neben 

Frauenthemen aus der reichen Themen-

palette der Migros vor allem diejenigen 

herausgreifen und diskutieren, die für 

konsum- und gesellschaftsbewusste 

Frauen von besonderer Bedeutung sind. 

Aber nicht nur in informativer, sondern 

auch in unterhaltender Art und Weise. 

Und dies in Zukunft vermehrt und noch 

besser zugeschnitten auf die unter-

schiedlichen Interessen verschiedener 

Frauen. 

Alter unserer Mitglieder 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Januar 

Referat: "Was Frauen über  

Ernährung wissen sollten" 

60% der Frauen beschäftigen sich laut 

Statistik mit Ernährung – aber erfahren 

wir immer, was wir wissen sollten? 

Eine spannende Frage. Wir beschäf-

tigten uns darum in diesem Referat mit 

ganz spezifischen Frauenthemen.  

Dank der Genderforschung wissen wir, 

dass Frauen und Männer ein unter-

schiedliches Essverhalten haben. Nur 

wird dies auch immer den Bedürfnis-

sen des weiblichen Körpers gerecht? 

Märchen für Erwachsene 

Auch 2024 fand im Januar der traditio-

nelle Märchenabend mit Musik in Fehr-

altorf statt. Lis Stutz, eine der Erzähle-

rinnen, ist Mitglied unserer Sektion. 

Mehrere Frauen besuchten diesen 

schönen Anlass und lauschten den 

Geschichten der Erzählerinnen. Vor-

getragen wurden Märchen für Erwach-

sene, begleitet von mitreissender 

Musik von vier Gitarristen. 

 

Naturmuseum Thurgau 

Hühner - unterschätztes Federvieh 

Auf einem Rundgang durch die Aus-

stellung «Hühner – unterschätztes 

Federvieh» erfuhren die teilnehmen-

den Forum elle Mitglieder im Natur-

museum Thurgau in Frauenfeld viel 

über die Vielfältigkeit dieser Tiere. 

Ob Frühstücksei oder Pouletbrust, das 

Haushuhn liefert allseits beliebte Nah-

rungsmittel. Kein Wunder, ist es welt-

weit eines der wichtigsten Nutztiere. 

Die kulinarische Liebe des Menschen 

zum Huhn wirft aber auch viele Fragen 

auf und hat weitreichende Konsequen-

zen für das Leben der Tiere. Die Aus-

stellung ermöglichte es, die vielfältigen 

Facetten des Huhns zu entdecken und 

kritisch über seine Nutzung nachzu-

denken.  

Zum Abschluss dieser spannenden 

Führung konnten sich die Teilnehme-

rinnen bei Kaffee und Kuchen im Mig-

ros Restaurant Frauenfeld nochmals 

über das Erfahrene austauschen. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Februar 

Maag Halle, Lichtshow von Picasso 

Pablo Picasso ist der wohl einfluss-

reichste und beliebteste Künstler des 

20. Jahrhunderts. Hinterlassen hat er 

über 50’000 Kunstwerke vom Ge-

mälde bis zur Keramikskulptur. Die 

digitale Welt hätte Pablo Picasso be-

stimmt gefallen.  

In «Imagine Picasso» wurden über 

200 Bilder aus dem gigantischen 

Nachlass des Künstlers gezeigt. Dafür 

wurden sie digital aufbereitet und von 

ihrem Bilderrahmen und ihrer tatsäch-

lichen Dimension losgelöst. Die Show 

– in der Lichthalle auf dem Maag-Areal 

– besuchten 40 Mitglieder unserer 

Sektion. 

Lottonachmittag im The Valley 

Lottospielen macht vielen Menschen 

Spass, weil es unterhaltsam ist. Die 

Aussicht, auf die gezogenen Zahlen zu 

warten, erzeugt eine aufregende 

Spannung. Jedes Mal, wenn eine Zahl 

gezogen wird, steigt die Vorfreude. 

Auch bei diesem Anlass haben über 

30 Frauen den Weg nach Kemptthal 

gefunden, wo in geselligen Runden 

gespielt, gequatscht und Kaffee und 

Kuchen genossen wurde. 

Führung Kuhn Rikon 

Eine gut gelaunte Frauenschar machte 

sich per ÖV auf den Weg nach Rikon. 

Dort wurden sie herzlich in Empfang 

genommen. Im Museum von Kuhn 

Rikon lernten die Teilnehmerinnen die 

Geschichte des Kochens kennen und 

parallel dazu die Entwicklung der 

Töpfe und Herde. Die durch das 

Museum schlendernden Forum elle- 

Frauen kannten viele der ausgestellten 

Objekte und teilten ihre Erinnerungen 

untereinander. In der eigentlichen Pro-

duktionsstätte wurde klar, dass sehr 

viel Handarbeit in der Pfannenferti-

gung steckt.  

Der Fabrikladen ist mit seinen farbigen 

und innovativen Küchenhelfern sowie 

den Pfannen aller Gattungen und den 

zahlreichen Schnäppchen ein echter 

Hingucker und pure Versuchung. 

Nach der Führung wurden die Teilneh-

merinnen in der firmeneigenen Kantine 

mit einem feinen Mittagessen ver-

wöhnt.  
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

März  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Kehrichtverwertung Winterthur 

Im Vortragssaal der Kehrichtver-

wertung wurden wir auf die Führung 

vorbereitet. Wir erfuhren Einzelheiten 

über den Ablauf des Verbrennungs-

prozesses und die aufwendige Reini-

gung des Rauchgases. Uns erstaunte 

vor allem die Tatsache, dass durch 

das Rauchgas der KVA nebst Fern-

wärme noch Strom in der Grössen-

ordnung von ca. 20 % des gesamten 

Winterthurer Strombedarfs produziert 

wird. Nach dieser Einführung hiess es 

dann: Helm auf. 

Wir wurden anschliessend durch die 

Anlage geführt und besuchten u.a. den 

Kommandoraum, wo die ganze Anlage 

überwacht wird. Der Blick in den Ofen 

der Verbrennungsanlage liess uns die 

hohen Temperaturen im Innern nur er-

ahnen.  

Auf dem Dach der Anlage hatten wir 

einen tollen Blick über die Stadt Win-

terthur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anschliessend führte uns der Rund-

gang an den verschiedenen Stufen der 

Rauchgasreinigung vorbei. Die Strom- 

und Fernwärmeproduktion bildete 

dann den Abschluss dieser interes-

santen Führung. 

"Tischlein deck dich"  

Logistiklager Winterthur 

«Tischlein deck dich» rettet schweiz-

weit jährlich fast 3'000 Tonnen 

Lebensmittel vor der Vernichtung. 

Diese Lebensmittel werden an 118 Ab-

gabestellen an rund 15'800 armutsbe-

troffene Menschen in der ganzen 

Schweiz verteilt. 

Wir besichtigten die Logistikplattform 

Winterthur und sahen hinter die Kulis-

sen. Unsere Mitglieder waren beein-

druckt von diesem sozial sinnvollen 

und ökologisch nachhaltigen Beitrag 

zum respektvollen Umgang mit 

Lebensmitteln.  
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

April 

BirdLife-Zentrum Neeracherried 

Das Neeracherried in Dielsdorf im 

Zürcher Unterland ist eines der letzten 

grossen Flachmoore der Schweiz. Im 

Ried brüten beispielsweise Kiebitze, 

Eisvögel und Lachmöwen, aber auch 

Zugvögel wie Krickenten oder Bekas-

sinen machen hier gerne einen 

Zwischenstopp auf ihrer Reise.  

Auf einer Führung am frühen Morgen 

erfuhr eine kleine Gruppe interessier-

ter Forum elle-Frauen Spannendes 

zum Naturschutzgebiet und konnten 

von den zwei Beobachtungshütten aus 

einige Beobachtungen machen. 

 

Stadtführung Zug 

Eine grosse Anzahl interessierter 

Forum elle-Frauen machte sich auf 

den Weg nach Zug. Auf den Führun-

gen wurden unsere Teilnehmerinnen 

mit sehr interessanten Erklärungen 

durch die Altstadt geführt. Die Stadt 

Zug hat eine hübsche Altstadt mit einer 

alten Geschichte.  

Der kulinarische Teil kam auch nicht 

zu kurz – im Restaurant Speck wurden 

wir mit Zuger Kirschtorte und Kaffee 

verwöhnt. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Mai 

Schellenschmiede Gossau 

Unser Mai-Ausflug führte uns ins 

Appenzellerland. Unser Ziel war die 

Schellenschmiede in Gossau SG. 

Seit 1998 schmiedet Peter Preisig 

Schellen. Er hält damit ein uraltes 

Handwerk am Leben. 

Dort angekommen, wurden wir in zwei 

Gruppen aufgeteilt. Gruppe 1 kam als 

erste in den Genuss, das interessante 

Handwerk des Schellenschmieds 

kennenzulernen, während sich die 

zweite Gruppe mit dem Appenzeller-

Original „Walter Frick“ in den Neben-

raum zurückzog, um die Grundlagen 

des Appenzeller Brauchtums sowie 

des „Zäuerlens“ und Talerschwingens 

zu erlernen. Nach gut 1,5 Stunden 

wurde der Gruppenwechsel vollzogen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Am Ende versammelten sich alle Teil-

nehmerinnen auf dem Vorplatz, um für 

einmal als Gesamtchor gemeinsam zu 

zäuerlen. Das Endresultat konnte sich 

wirklich hören lassen, und die zufriede-

nen Gesichter zeugten von grosser 

Freude am Neuerlernten. 

Nach dem spannenden Vormittag 

knurrten langsam die Mägen, und wir 

machten uns auf den Weg nach Heri-

sau, wo wir im Migros-Restaurant ver-

köstigt wurden.  

Greifvogelstation Berg am Irchel  

In der Greifvogelstation Berg am Irchel 

werden geschwächte, verletzte und 

kranke Greifvögel liebevoll gepflegt, 

bis sie wieder in die Freiheit entlassen 

werden können. Während einer span-

nenden Führung hatten wir die Gele-

genheit, viel Wissenswertes über die 

einheimischen Greifvögel zu erfahren. 

Wir erfuhren Faszinierendes über die 

verschiedenen Arten und deren 

Lebensweise, was unser Interesse an 

diesen Tieren noch weiter steigerte 

und uns die Bedeutung des Schutzes 

dieser Tiere näherbrachte. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Juni 

Führung Kyburg  

Noch immer geistert das «Burgfräu-

lein» durch unser Bild vom Mittelalter. 

Auch auf der Kyburg sind es zwei 

Jungfrauen, die sie berühmt machen: 

eine Raffael-Madonna und vor allem 

die «Eiserne». 

Auf einer Forum elle-Führung erfuhren 

unsere Frauen viel über das Leben 

und Handeln historischer Frauenper-

sönlichkeiten auf der Kyburg. Dazu ge-

hörten Kyburger Gräfinnen, Habsbur-

ger Königinnen, Zürcher Landvögtin-

nen, Mägde, Gefangene und auch 

eine moderne Malerin.  

 

Landesgartenschau Wangen (D) 

50 Forum elle-Frauen nahmen an die-

sem Ausflug nach Wangen im Allgäu 

teil.  

Die Landesgartenschau Wangen 

konnte an unserem Ausflugstag die 

Schallmauer von 300’000 Be-

sucher:innen durchbrechen. Beim Ein-

treffen in Wangen wurden wir am Ein-

gang von der Geschäftsführerin der 

Landesgartenschau begrüsst. Wir 

waren völlig überrascht, dass ausge-

rechnet wir für diesen Erfolg beglück-

wünscht wurden. Als Dankeschön be-

kam jede Teilnehmerin einen der 

beliebten Gartenschau-Hüte über-

reicht. Mit dem Hut waren wir dann gut 

geschützt, um mit der Führung starten 

zu können. 

So entdeckten wir Highlights der 

Schau wie die «wilden Gärten», die 

Forschungsprojekte oder den Aus-

sichtsturm. Nach der Führung blieb 

noch genügend Zeit, das Gelände auf 

eigene Faust weiter zu erkunden.  
 

  



 

- 11 - 

Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Juli 

Forum Würth 

Mit dem Zug ging es für 37 Forum elle-

Frauen nach Rorschach, wo wir das 

Forum Würth besuchten. Durch das 

Zusammenspiel von Kunst, Architektur 

und Genuss ist das Würth Haus Ror-

schach direkt am Bodenseeufer eine 

einzigartige Erlebniswelt. Das Forum 

Würth zeigt regelmässig wechselnde 

Kunstausstellungen. Basis aller Akti-

vitäten ist die über 20’000 Werke um-

fassende Sammlung Würth moderner 

und zeitgenössischer Kunst.  

Wir erhielten eine Führung durch die 

aktuelle Ausstellung „Wasser, Wolken, 

Wind“, dabei wurden uns einige Aus-

stellungsstücke erklärt. Nach der Füh-

rung ging es zu Fuss dem Seeufer ent-

lang zum Rorschacher Hafen, wo uns 

bereits ein feines Mittagessen erwar-

tete. Mit dem Kursschiff ging es dann 

aus der Rorschacher Bucht an die 

Mündung des Alten Rheins. Wir ge-

nossen die einmalige Flusslandschaft 

durch das wunderschöne Naturschutz-

gebiet von Altenrhein bis zum maleri-

schen Städtchen Rheineck.  

 

Besuch Ausstellung Bad RagARTz 

Bad RagARTz gehört zu den grössten 

Kunstausstellungen unter freiem Him-

mel weltweit. 16 Frauen nahmen an 

diesem kurzfristig ins Jahrespro-

gramm aufgenommenen Ausflug nach 

Bad Ragaz teil. 

An der Bad RagARTz gibt es keine 

Türen – keinen Eintritt! Man braucht 

nur die Bereitschaft, der Kunst auf 

Schritt und Tritt begegnen zu wollen. 

Anlässlich einer privaten Führung wur-

den uns in den Parks und Grünan-

lagen, auf Strassen und Plätzen Skulp-

turen mit unterschiedlicher Aussage-

kraft vorgestellt und erklärt. Ob 

Bronze, Stein, Holz, Glas oder innova-

tive Industriematerialien – die Kunst-

objekte durften berührt und ertastet 

werden – ein aussergewöhnliches Er-

lebnis für unsere interessierten Forum 

elle-Frauen, sich so von der Kunst be-

rühren zu lassen. 

 

 
 

  



 

- 12 - 

Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

August 

Führung bei Erwin Schatzmann 

Das vom freischaffenden Winterthurer 

Maler, Holzbildhauer und Künstler 

Erwin Schatzmann in den letzten Jah-

ren erbaute «Morgenland» dient ihm 

als Wohn-, Arbeits- und Ausstellungs-

ort. 

An einem sonnigen und heissen 

August-Nachmittag bekamen wir von 

Erwin Schatzmann eine Führung 

durch sein «Morgenland». Erwin 

Schatzmann schafft mit seinen Wer-

ken ganz neue Welten voller verträum-

ter Figuren wie Sagengestalten, 

Tieren, Menschen etc. 

Nach der Führung gab es im Schatten 

ein kühles Getränk und einen süssen 

Gruss. 
 

Freilichtspiel, Julius Maggi, Illnau 

Ein Glasfläschchen mit gelbem Etikett 

und brauner Sauce drin ging um die 

Welt. Die Maggi-Würzsauce wurde 

1886 in Kemptthal von Julius Maggi er-

funden, einem Mann, der viel Einfluss 

hatte in der Region.  

Die Geschichte von Julius Maggi 

wurde in Illnau als Freilichttheater auf-

geführt.  

Eine grosse Anzahl interessierter 

Forum elle-Frauen besuchte dieses 

Freilichtspiel an einem lauschigen 

schönen August-Abend. Die Teilneh-

merinnen verköstigten sich im Restau-

rant, bevor sie sich auf den Weg zur 

Tribüne machten. Vor ausverkauften 

Rängen wurde das Theaterstück auf-

geführt, und die Laien-Schauspieler 

sowie das ganze Team wurden am 

Ende mit grossem Applaus belohnt. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

September 

Führung "The Valley" in Kemptthal 

Die Teilnehmerinnen trafen sich zu 

Kaffee und Gipfeli im Restaurant «The 

Valley». Früher Maggi, heute das Tal 

der Food Innovation, so kann man das 

Areal beim Bahnhof Kemptthal be-

schreiben. 

Vor 150 Jahren begann Julius Maggi 

im kleinen Ort Kemptthal bei Win-

terthur mit dem Bau seiner Bouillon-

Fabrik. Damit schrieb er Industriege-

schichte. Der Geruch von Bouillon ist 

verschwunden – doch Maggis Pionier-

geist lebt weiter: In «The Valley» tüf-

teln heute sowohl etablierte wie auch 

junge Firmen an Innovationen. 

Auf dem geführten Rundgang durch-

lebten wir den Wandel vom ehemali-

gen Fabrikgelände zum heute zu-

kunftsweisenden Ort für Forschung, 

Entwicklung, Produktion und Unterhal-

tung. 

Elm – Besuch Schiefertafefabrik 

Wie man aus dem Titel entnehmen 

kann, lag unser Reiseziel im Glarner-

land, in Elm, das zuhinterst im Sernftal 

liegt. 

Auf dem Weg nach Elm wurden wir in 

der Bäckerei Wick in Benken (SG) mit 

Kaffee und Gipfeli erwartet. Wir konn-

ten uns anschliessend durchs Bäcke-

reimuseum bewegen. Eine Vielzahl 

von Formen, Maschinen und Bäcker-

Handwerkzeug gab es da zu bestau-

nen. 

 

Nach der Kaffeepause ging es weiter 

nach Elm. Dort befindet sich nahe der 

Kirche eine Schiefertafelfabrik. Ruedi 

Rhyner, ein waschechter Elmer, be-

grüsste uns in urchigem Glarner Dia-

lekt und präsentierte uns eine interes-

sante und lebhafte Führung sowie 

einen Kurzfilm über die einzige noch 

existierende Schiefertafelfabrik der 

Schweiz. Mit 32 Arbeitsabläufen wird 

in der über 100-jährigen Fabrik 

demonstriert, wie früher unsere Schul-

tafeln geschliffen, gerahmt und liniert 

wurden. 

Mit vielen Eindrücken von der span-

nenden Führung ging es dann weiter 

auf den Berg. Nach einer Gondelfahrt 

und einem kurzen Spaziergang er-

reichten wir das Restaurant Älpli, wo 

wir bereits mit «Geschwelti und Käse» 

erwartet wurden.  

Auf der Rückreise nach Winterthur 

blieb noch Zeit, um kurz in einer 

Bäckerei in Glarus die Glarner Spezia-

lität «Glarner Pastete» einzukaufen. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

September und Oktober 

Bowling-Abend, Spaghetti-Plausch 

Erstmals organisierten wir für unsere 

Sektion einen Bowling-Abend. Es fand 

ein nicht so ernst gemeinter Kampf um 

möglichst viele Punkte auf den Bahnen 

in der Bowlinghalle in Rümikon statt. 

Nach der spontanen Gruppeneintei-

lung und der Namenseingabe an den 

Konsolen konnten wir mit Bowling los-

legen. Die Erfolgsquoten waren unter-

schiedlich. Ab und zu gab es ein Strike 

oder Spare (alle Pins im ersten bzw. 

zweiten Wurf abgeräumt) zu bejubeln. 

Als beste Spielerinnen gingen Päuli 

Singenberger, Mengia Riedi und Ursi 

Kyburz hervor. 

Im Anschluss an das Bowling-Spielen 

gab es einen Spaghetti Plausch. Nach 

einem Salat konnte man sich mit 

Spaghetti à discrétion verköstigen. 

Dazu standen vier verschiedene Sau-

cen zur Auswahl.  

Die Teilnehmerinnen haben den 

Abend genossen und bereits steht 

fest, dass auch im Jahr 2025 dieser 

Anlass wiederholt wird. 

 

 

Rock & Pop Museum, Niederbüren 

Im Oktober be-

suchten wir das 

Rock- und Pop-

museum in Nie-

derbüren. Bei 

einer spannenden 

Führung erfuhren 

wir interessante 

Anekdoten und Details über die Künst-

ler und Bands, die die Musikge-

schichte geprägt haben.  

Der Besuch war ein Erlebnis, das nicht 

nur nostalgische Gefühle weckte, son-

dern auch unsere Liebe zur Musik neu 

entfachte.  

Bei einem Apéro riche hatten wir aus-

serdem die Gelegenheit, uns über die 

Künstler und ihre Geschichte auszu-

tauschen. Ein unvergesslicher Nach-

mittag für alle Musikliebhaberinnen. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Oktober 

Stadtführung Wil 

Wiler Frauen, die Geschichte schrie-

ben; unter diesem Titel war die Füh-

rung in Wil ausgeschrieben.  

40 Mitglieder waren dann auch auf die-

ser spannenden Frauenführung in der 

Wiler Altstadt unterwegs. 

Es gab Kurioses, Interessantes, Über-

raschendes und Wissenswertes über 

15 Frauen aus Wil zu erfahren. 

Nach der Führung wurden wir im Mig-

ros-Restaurant Wil zum Mittagessen 

erwartet, welches zum Zusammensein 

und auch zum regen Austausch ge-

nutzt wurde. 

 

Zuckerfabrik, Frauenfeld 

Die Führung in der Zuckerfabrik Frau-

enfeld begann mit einem Film, der die 

Geschichte und die Abläufe der 

Zuckerproduktion beleuchtete.  

Auf dem anschliessenden Rundgang 

durch den Betrieb erfuhren die teilneh-

menden Forum elle-Frauen viele inte-

ressante Details über die Produktions-

prozesse des Zuckers und bestaunten 

die imposante Anlage in Frauenfeld. 

Zum Abschluss des informativen Vor-

mittages gab es ein feines Mittagessen 

in der Kantine der Zuckerfabrik. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

November 

Führung Schloss Wülflingen 

Im November hatten wir das Vergnü-

gen, dass zwei Gruppen das beein-

druckende Schloss Wülflingen besu-

chen konnten.  

Während einer fesselnden Führung 

mit einer Historikerin erfuhren wir zahl-

reiche faszinierende Details über die 

Geschichte und Architektur dieses 

majestätischen Gebäudes.  

Zum krönenden Abschluss des span-

nenden Rundgangs genoss die eine 

Gruppe ein feines Dessert, während 

die andere die Führung mit einem 

herzhaften Mittagessen ausklingen 

liess. 

Jahresschlussfeier im Valley 

Unsere Jahresschlussfeier fand auch 

in diesem Jahr im Restaurant Valley in 

Kemptthal statt.  

Rund 100 Frauen versammelten sich, 

um einen köstlichen Brunch zu genies-

sen. Neben anregenden Gesprächen 

mit den Tischnachbarinnen wurden wir 

von den Gesängen des Jodelchörlis 

Murgtal unterhalten.  

Ein gelungener Anlass, mit dem wir 

traditionell unser Vereinsjahr in stim-

mungsvoller Atmosphäre abschlies-

sen durften. (eigenlich ja nicht ganz) 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

Dezember 

Weihnachtsmarkt Nürnberg 

31 Frauen machten sich auf den Weg 

nach Nürnberg, um einen der bekann-

testen Weihnachtsmärkte in Deutsch-

land zu erleben. Nach einer langen 

Busfahrt hatten wir die Möglichkeit, die 

Stadt und den Markt nach Lust und 

Laune zu erkunden.  

Am Abend genossen wir ein gemein-

sames Abendessen in einem traditio-

nellen Restaurant. 

Der zweite Tag begann nach dem Aus-

checken im Hotel mit einer geführten 

Altstadttour, bei der wir viele interes-

sante Informationen über die Ge-

schichte und Kultur Nürnbergs erhiel-

ten.  

Nach der Führung bot sich uns erneut 

die Gelegenheit, in der Stadt oder auf  

 

den Weihnachtsmärkten nach Ge-

schenken zu stöbern. Im Laufe des 

Nachmittags traten wir dann mit vielen 

Eindrücken und schönen Erinnerun-

gen die Heimreise an. 
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

 

Buchbesprechungsgruppe 

Wir haben auch in diesem Jahr viele 

spannende Bücher vorgestellt. Einer-

seits waren die Bücher von mir ausge-

wählt und vorbereitet, andererseits 

gab es immer tolle Empfehlungen aus 

der Gruppe. Daraus entstanden leb-

hafte Diskussionen über das Leben 

und seine Fragen, oft auch den Alltag 

betreffend. Da wir uns nun schon recht 

gut kennen, sind die Gespräche von 

Vertrauen, Respekt, aber auch Humor 

geprägt.  

Am Treffen im November hielten wir 

inne, um Odile Flück zu gedenken. Die 

Nachricht, dass sie eines Morgens 

nicht mehr erwacht sei, erschütterte 

uns wenige Tage zuvor. Odile war eine 

wache Zeitgenossin, sie wird uns 

fehlen. 

Passend zum Thema «Kolonisation» 

im Landesmuseum in Zürich haben wir 

an jenem Morgen das Buch von Martin 

R. Dean «Tabak und Schokolade» dis-

kutiert, das im Herbst 2024 für den 

Schweizer Buchpreis nominiert war.  

Ein anderes Buch, das im März 2024 

nach dem Vorstellen auf grosses Inte-

resse stiess und danach von vielen ge-

lesen worden war, heisst «Die Telefon-

zelle am Ende der Welt» von Laura 

Imai Messina. Dieses Buch kann ohne 

Zögern der ganzen Leserschaft 

empfohlen werden, es erzählt warm-

herzig und klug von Menschen, wie sie 

nach dem Tsunami 2011 in Japan mit 

dem Verlust von geliebten Menschen 

umgehen. – So wünschen wir allen ein 

gutes (Lese) Jahr 2025! 

Ruth Loosli 

Mail für Anfragen und Informationen: 

ruth.loosli@gmail.com  

E-Bike-Gruppe 

Die E-Bike-Gruppe traf sich auch im 

vergangenen Jahr zu mehreren Tou-

ren rund um Winterthur. Die Teilneh-

merinnen genossen die gemeinsamen 

Ausflüge mit dem E-Bike in vollen Zü-

gen. Die Freude am E-Bike-Fahren 

steht dabei im Vordergrund, und wir 

hoffen, im kommenden Jahr mit weite-

ren interessierten Frauen die geplan-

ten Touren durchführen zu können. 

 

 

  

mailto:ruth.loosli@gmail.com


 

- 19 - 

Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

 

Wanderungen 

Unsere beiden Wanderleiterinnen, 

Bea Kappeler und Agi Hablützel, orga-

nisierten auch im vergangenen Jahr 

zwei schöne Wanderungen in der 

Region Winterthur.  

Beide Touren ermöglichten den Teil-

nehmerinnen, neue Wege in der 

nahen Umgebung zu erkunden. Bei je-

der Wanderung war ein gemütlicher 

Kaffeehalt eingeplant.  

Ein herzliches Dankeschön an Bea 

und Agi für die hervorragende Organi-

sation der Forum elle-Wanderungen 

der vergangenen Jahre! Die beiden 

Wanderleiterinnen haben sich ent-

schieden, die Organisation von Wan-

derungen abzugeben. 

Neumitgliederanlässe 

Im Juni und November wurden die 

Neumitglieder zu einem besonderen 

Anlass ins Einkaufszentrum Rosen-

berg eingeladen. Dort erwartete sie 

eine Führung hinter den Kulissen des 

Migros Ladens, bei der sie viel Neues 

über den Betrieb und die Abläufe er-

fahren konnten.  

Die teilnehmenden Neumitglieder 

waren begeistert, als sie einen exklusi-

ven Einblick in die Hinterräume des 

Einkaufszentrums erhielten. Sie wur-

den über die Logistik informiert, wie die 

Waren geliefert und gelagert werden, 

und lernten auch Mitarbeitende 

kennen, die täglich für einen reibungs-

losen Ablauf sorgen.  

Nach der Führung 

wartete im Migros 

Restaurant ein ge-

mütlicher Apéro 

auf die Neumitglie-

der. Dort konnten 

sie sich austau-

schen und neue 

Kontakte knüpfen.  
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Rückblick auf die Anlässe im Jahr 2024 
 

 

Generalversammlung 

Das Protokoll der Generalversamm-

lung ist auf Seite 19 zu finden. 

An der Generalversammlung vom 13. 

April 2024 nahm Dorothee Auwärter, 

Vizepräsidentin der Verwaltung Migros 

Ostschweiz, als Gast teil. Sie infor-

mierte uns über Aktuelles aus der 

Migros und die Mitglieder nutzten die 

Möglichkeit, sich mit ihr auszu-

tauschen. 

Das Forum elle-Zentralvorstandsmit-

glied Gaby Malacrida reiste aus dem 

Tessin nach Winterthur, um der Sek-

tion die Grüsse und den Dank des 

Zentralvorstandes zu überbringen. 

 

Wie jedes Jahr wurden an der Gene-

ralversammlung langjährige Forum 

elle-Mitglieder, welche anwesend wa-

ren, für ihre treue Mitgliedschaft 

geehrt.  

An dieser Generalversammlung waren 

fünf Jubilarinnen anwesend, die insge-

samt 125 Jahre vereinen. 
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Protokoll der Generalversammlung vom 13. April 2024 
 

 

Sektion Winterthur 

 

 

Protokoll der 64. Generalversammlung 
 

Datum: Samstag, 13. April 2024 

Zeit 10.00 Uhr – 11.50 Uhr 

Ort: Saal im reformierten Kirchgemeindehaus Winterthur Seen 

Teilnehmende: Susanne Bührer, Präsidentin 
 Yvonne Vicandi, Finanzen 
 Ursi Wolfer, Events 
 Isa Tripod, Mutationen und Versand 

Mitglieder:  127 stimmberechtigte Mitglieder 
 Das absolute Mehr beträgt 64 Stimmen 

Gäste:  Gaby Malacrida, Zentralvorstand Forum elle 
 Dorothee Auwärter, Mitglied der Verwaltung Migros Ostschweiz  

 

Traktanden der Generalversammlung 2024 

1.  Eröffnung der Generalversammlung 

2.  Wahl der Stimmenzählerinnen 

3.  Genehmigung der Traktandenliste 

4.  Genehmigung Protokoll der 64. Generalversammlung vom 25. März 2023 

5.  Genehmigung des Jahresberichtes 2023 

5.1  Jahresrechnung 2023 

5.2 Revisorenbericht 2023 

5.3  Jahresbericht 2023 

6.  Entlastung von Vorstand 

7.  Festsetzung Jahresbeitrag 2025 

8.  Wahlen 

8.1  Wahl der Delegierten für die Forum elle Delegiertenversammlung 2024 

9.  Gedenken 

10.  Verschiedenes  

www.forum-elle.ch 
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Protokoll der Generalversammlung vom 13. April 2024 
 

Einleitung 
Susanne Bührer eröffnet die 65. Generalversammlung um 10.00 Uhr im reformier-
ten Kirchgemeindehaus Seen und heisst alle herzlich willkommen. 

Sie begrüsst die Mitglieder, speziell die neuen Mitglieder, das Ehrenmitglied 
Madeleine Beutler und das Mitglied des Zentralvorstandes Gaby Malacrida. 

Erwähnt werden zudem Ruth Loosli, die Verantwortliche der Buchgruppe, die bei-
den Revisorinnen Monika Lingg und Romana Schürmann, Agi Hablützel und Bea 
Kappeler als Wanderleiterinnen und die Vorstandskolleginnen Yvonne Vicandi, Ursi 
Wolfer und Isabelle Tripod. 

Von St. Gallen ist die Forum elle Präsidentin Margrit Riedener angereist. 

Ursula Baldenweg, unser neues Vorstandsmitglied, entschied sich, Ende Dezem-
ber 2023 ihr Amt abzugeben. Für die geleistete Arbeit dankt ihr Susanne Bührer 
bestens. 

Das Protokoll der heutigen GV wird von Isabelle Tripod verfasst. 

Trotz Vorbereitung funktionierte der Beamer nicht ordnungsgemäss. Die ganze Ge-
neralversammlung wird schlussendlich ohne Präsentation der Folien durchgeführt. 

1.  Eröffnung der Generalversammlung 
Die Einladung zur GV haben alle Mitglieder rechtzeitig per Post bekommen. 
Anwesend sind 127 Mitglieder. Das absolute Mehr beträgt 64 Stimmen. 

2.  Wahl der Stimmenzählerinnen 
Susi Steiner, Alice Ricklin und Astrid Zeller werden vorgeschlagen und einstim-
mig gewählt. 

3.  Genehmigung der Traktandenliste 
Es gingen keine Anträge der Mitglieder ein. Die Traktandenliste wird ohne 
Kommentar genehmigt. 

4. Genehmigung Protokoll der Generalversammlung vom 2. April 2022 
Das Protokoll der 64. Generalversammlung vom 25. März 2023 wird ohne 
Kommentare einstimmig genehmigt. 

Susanne Bührer dankt Isabelle Tripod für die Erstellung des Protokolls. 

5.  Genehmigung des Jahresberichtes 2023 

5.1  Jahresrechnung 2023 
Es resultierte ein kleiner Verlust von CHF 980.00, was budgetiert wurde. Er 
hätte etwas grösser sein sollen, die nationale Delegiertenversammlung in Win-
terthur wurde aber besser als budgetiert abgeschlossen. 

Es wurden 33 Veranstaltungen durchgeführt mit insgesamt 861 Mitglieder.  

Das waren effektiv 43 Teilnahmen mehr als im vergangenen Jahr. 
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Protokoll der Generalversammlung vom 13. April 2024 
 

Einnahmen 
Insgesamt wurden 383 Mitgliederbeiträge bezahlt. 

53 Mitglieder haben gespendet, wofür sich Yvonne Vicandi herzlich bedankt. 
Der namhafte und wertvolle Beitrag der Genossenschaft Migros Ostschweiz 
betrug wieder CHF 11‘000. 

Aufwände 
Es fand wieder ein Neumitgliederanlass im letzten Jahr statt. Ein nächster ist 
bereits in Planung. Eingeladen waren 30 Damen, gekommen sind dann 20 Mit-
glieder. 

Die eigene Generalversammlung fand in Seuzach statt. Im Frühling fand wie 
bereits mehrfach erwähnt die nationale Delegiertenversammlung in Winterthur 
statt. Dank der Migros Ostschweiz und zahlreichen Spenden waren die eige-
nen Ausgaben beinahe vollständig gedeckt. Nur noch CHF 320 mussten durch 
die Sektion Winterthur selber bezahlt werden. 

Die Entschädigungen fielen etwas höher aus, weil mehr Leute beteiligt waren. 

Die Verbandsabgaben betrugen unverändert CHF 5.00 pro Mitglied. 

Als Werbung wurden Fächer gekauft, welche an verschiedenen Events verteilt 
oder verschenkt wurden. 

Der Forum elle Tag fand wieder im Rahmen der Veranstaltung „Älter werden 
in Winterthur“ statt; dieses Mal in Seen. Es war ein Erfolg, wobei Mund-zu-
Mund Propaganda immer noch die beste ist. 

Bilanz 
Yvonne Vicandi verweist noch auf die Bilanz, was ohne Folien noch schwierig 
ist. 

Das Vorstandsziel mit einem Minus abzuschliessen, wurde erreicht. Mit dem 
Geld sollen Events finanziert werden und kein grösseres Vermögen aufgebaut 
werden, meint Susanne Bührer. 

Es erfolgten keine Wortmeldungen seitens der Mitglieder. 

5.2  Revisorenbericht 2023 
Die beiden Revisorinnen Romana Schürmann und Monika Lingg haben die 
Rechnung geprüft und sind beide anwesend. Romana Schürmann präsentiert 
den Revisorenbericht datiert vom 26. Januar 2024. Die Rechnung wurde ord-
nungsgemäss und nach den Richtlinien von Forum elle geführt. 

Keine Wortmeldungen seitens der Mitglieder. 

5.3  Jahresbericht 2023 
Der Jahresbericht 2023 wurde von Susanne Bührer verfasst und zusammen 
mit der Einladung zur Generalversammlung verschickt. 

Noch ein paar mündliche Ergänzungen von der Präsidentin: letztes Jahr wur-
den 23 neue Mitglieder begrüsst und bereits im laufenden Jahr sind es wieder 
15 neue Damen. 

Das Jahres-Highlight war sicher die Delegiertenversammlung in Winterthur. 
Besten Dank an alle Helferinnen.  
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Im Jahr 2023 wurden mehr als 1‘000 Arbeitsstunden für die Events aufgewen-
det. Zudem nahm die Präsidentin an den Präsidentinnenkonferenzen und 
Arbeitstagungen des Zentralvorstandes teil. 

Susanne Bührer dankt allen für die Unterstützung im vergangenen Jahr sowie 
für die vielen positiven Feedbacks, die Anregungen und Tipps. 

Von den Mitgliedern gibt es keine Wortmeldungen zum Jahresbericht 2023. 
Der gesamte Jahresbericht 2023 wird einstimmig angenommen. 

6.  Entlastung von Vorstand 
Der Vorstand ist gegenüber der Generalversammlung für die Erfüllung der Auf-
gaben der Forum elle Sektion Winterthur verantwortlich. Susanne Bührer und 
die beiden Revisorinnen beantragen, den Vorstandsmitgliedern für das Ge-
schäftsjahr 2023 die Entlastung zu erteilen. 

Die Generalversammlung unterstützt diesen Antrag einstimmig. 

7.  Festsetzung Jahresbeitrag 2025 
Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, den Jahresbeitrag für 2025 unver-
ändert bei CHF 30.00 zu belassen.  

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

8. Wahlen 

8.1  Wahl der Delegierten für die Forum elle Delegiertenversammlung 2024 
Die Delegiertenversammlung findet am 7. Mai 2024 in Aarau statt. Als Vertre-
terinnen der Sektion Winterthur stellen sich folgende Mitglieder zur Verfügung: 

Susanne Bührer, Yvonne Vicandi, Ursi Wolfer, Bea Kappeler und Agi Hab-
lützel. 

Alle Damen werden einstimmig gewählt. 

9.  Gedenken 
Susanne Bührer liest die vier verstorbenen Mitglieder des letzten Jahres und 
des ersten Quartals vor. Es wird den verstorbenen Mitgliedern gedacht. 

10.  Verschiedenes 

Events 
Ursi Wolfer weist auf die Events hin, die bis im Juni stattfinden werden. 

Anlässe, die rasch ausgebucht waren, sind Realität. Wir bemühen uns stetig, 
kurzfristig zu agieren. Informationen per Post sollten in der Regel zeitgleich mit 
dem Internet bei den Mitgliedern sein. Es werden bei den meisten Veranstal-
tungen Wartelisten geführt. 

Für kurzfristig freie Plätze gehen die Informationen nur per Newsletter raus. 

Die Anmeldungen erfolgen am liebsten via Anmeldetool, was eine E-Mail-Be-
stätigung generiert. Oder sie erfolgt auf dem Postweg, der auch immer funk-
tioniert. Mitglieder melden gleichzeitig andere Mitglieder an, was für alle Seiten 
ein Gewinn ist. Dann aber bitte die zweite Person als Teilnehmerin und nicht 
als Begleitperson anmelden.  
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Bezahlung der Anlässe gerne frühzeitig per Überweisungen (QR-Code oder 
per IBAN). Bitte mit der Erwähnung des Events und genauem Namen. Bargeld 
wird auch weiterhin möglich sein. 

Weiter erwähnt Ursi Wolfer die kommenden Anlässe für das zweite Halbjahr 
2024, die die Mitglieder im Juni erreichen werden. 

Die Jahresschlussfeier wird am 30. November 2024 wiederum im The Valley 
in Kemptthal stattfinden. 

Zentralvorstand 
Gaby Malacrida überbringt die besten Grüsse des Zentralvorstandes und be-
dankt sich für die Organisation der Delegiertenversammlung. Die Sektion Win-
terthur ist gut organisiert und die DV war ein voller Erfolg. 

Susanne Bührer bedankt sich weiter beim ZV-Mitglied Cécile Schwinghammer, 
welche auch an der Durchführung von Events beteiligt ist. Zudem erwähnt die 
Präsidentin, dass unser Mitglied, Mengia Riedi, sich im Zentralvorstand für die 
Finanzen zur Verfügung stellt. 

Ehrungen 
Vier Mitglieder sind 20 Jahre bei Forum elle Winterthur dabei. Sie werden mit 
einem Migros Gutschein geehrt. Es sind dies: Marlies Inauen, Katharina Meier, 
Irene Pfister und Lisbeth Stutz. 

45 Jahre ist ein weiteres Mitglied dabei, auch sie wird geehrt. Es ist dies Esther 
Stickel. 

Generalversammlung 2025 
Die kommende GV findet am 5. April 2025 statt. Der Ort ist noch offen. 

Wortmeldung 
Madeleine Beutler bedankt sich für die Erstellung des Jahresberichtes und 
ganz allgemein für das Engagement von allen Beteiligten. 

Susanne Bührer beendet den offiziellen Teil um 10.50 Uhr. 

Nach dem offiziellen Teil berichtet Frau Dorothee Auwärter nach einer kurzen 
Pause über die Migros Ostschweiz mit «Migros Ostschweiz: Rück- und Ausblick». 

Die Mitglieder sind anschliessend herzlich zum Apéro eingeladen. 

Winterthur, 1. Mai 2024 

Forum elle 
Sektion Winterthur 
 
 
Susanne Bührer Isa Tripod  
Präsidentin Für das Protokoll 
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Jahresrechnung 2024 
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Bericht zur Jahresrechnung 2024/Revisionsbericht 2024 
 

 

 

Revisionsbericht 2024 

Als Revisorinnen haben wir die Buchführung der Sektion Winterthur des Forum elle 

für das am 31. Dezember 2024 abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft. 

Die Buchführung wurde im üblichen Rahmen geprüft und wir haben festgestellt, 

dass sie ordnungsgemäss und gemäss den Richtlinien des Forum elle geführt 

wurde. Die Buchungen stimmen mit den Belegen überein und das Vermögen ist 

durch entsprechende Belege ausgewiesen. 

Wir empfehlen der Generalversammlung, die vorliegende Jahresrechnung zu ge-

nehmigen und der Kassierin und dem Vorstand Décharge zu erteilen. 

 

Die Revisorinnen 

 

 

 

Monika Lingg Romana Schürmann 

 

 

Winterthur, 24. Januar 2025 
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Dank 
 

Von Herzen bedanke ich mich bei: 

Martin Lutz, Geschäftsleiter, Andreas Bühler, Leitung Kulturprozent und Fran-
ziska Kiss, Projektleiterin Kulturprozent/Sponsoring von der Migros Ostschweiz für 
die grosszügige finanzielle Unterstützung und Beratung bei sämtlichen Forum elle-
Angelegenheiten 

Ronny Thurnheer, Geschäftsführer Einkaufszentrum Rosenberg, für seine Unter-
stützung bei den Neumitgliederanlässen 

Dominik Mezat, Leiter Migros Restaurant Rosenberg, Philipp Eggert und Uwe 
Schwierskott vom Restaurant «The Valley» sowie ihren Teams für die Bewirtung 
an verschiedenen Forum elle-Veranstaltungen  

Den Teams der Migros Klubschule Winterthur und vom Kaufmännischen Ver-
band Winterthur für die Nutzung der Räumlichkeiten 

Beatrice Richard und Sandra Luzia Schafroth, Zentralpräsidentinnen Forum 
elle, sowie dem ganzen Zentralvorstand für die Unterstützung 

Monika Früh, Zentralsekretariat Forum elle für die administrative Unterstützung 

Ruth Loosli, Buchbesprechungsgruppe für ihren engagierten Einsatz für diese 
Gruppe 

Cécile Schwinghammer, Agi Hablützel und Bea Kappeler für die Mithilfe und 
Organisation von Events  

Esther Kuhn für das Korrektorat dieses Jahresberichtes 

Allen Helferinnen, die uns bei Anlässen unterstützt haben 

Meiner Vizepräsidentin, Yvonne Vicandi für die grosse Unterstützung und den 
spannenden Austausch  

Meinen Vorstandskolleginnen, Isa Tripod und Ursi Wolfer für die engagierte 
und unkomplizierte Zusammenarbeit  
 
Und ganz speziell Danke sage ich: 

Euch, lieben Mitgliedern, für die Treue und Verbundenheit zu FORUM elle, für die 

Teilnahme an unseren Anlässen und das uns entgegengebrachte Vertrauen 
 
Ich freue mich auf 2025 mit Forum elle Winterthur – es verspricht abwechslungs-

reich und spannend zu werden. 

 

Susanne Bührer 

Präsidentin 

FORUM elle, Sektion Winterthur 

 

Winterthur, Januar 2025  
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Was uns unserer Mitglieder sagen 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

Herzlichen Dank dir und deinem 

Team für die informative, gute und 

schöne GV. 

En schöne Sunntig wünscht dir ein 

begeistertes Forum-elle-Mitglied 

Ich bin grad im Tessin, habe etwas 

Zeit und hab mich für ein paar 

Anlässe angemeldet. Für eure 

intensive Arbeit bedanke ich mich 

herzlich. Ihr habt wieder ein sehr 

unterhaltsames und 

abwechslungsreiches Programm 

zusammengestellt, ich freue mich 

daran teilzunehmen. Vielen Dank an 

dich und auch an den ganzen 

Vorstand. 

Danke, lieber Vorstand 

Da hat es wieder ein paar tolle Angebote. 

Ich freue mich. Vielen lieben Dank  

      Bravo sensationelles Programm 

einmal mehr! 

Zuerst danke ich dir und deinen drei 

fleissigen Helferlein herzlich für die stete 

Organisation und Bemühungen für uns 

alle. Der Samstag war einmal mehr sehr 

gelungen inkl. Jodelchörli (bin Riesenfan). 

Zudem ein Kompliment für das 

Halbjahres-Programm 2025, sehr 

interessant! Ich weiss um eure Arbeit, ein 

solches Programm ‚auf die Beine' zu 

bringen, vielen Dank! 

Auch ich wünsche euch eine besinnliche 

Adventszeit, ein schönes Fest               und 

vor allem ein gesundes 2025               ! 

Nochmals ganz herzlichen Dank an 

dich und dein Team für die gestrige 

stimmige Jahresschlussfeier. Die 

liebevoll gedeckten Tische, der feine 

Brunch und die musikalische 

Überraschung haben uns einen 

schönen Vormittag beschert. 

Herzlichen Dank für Deine 

anerkennenden Zeilen. Ich bin im Jahr 

1967 zum SBMG (Schweizerischen Bund 

der Migros Genossenschafterinnen) 

gekommen so wie es damals noch hiess. 

Im Jahre 2015 also nach 48 Jahren wurde 

ich zum Ehrenmitglied ernannt. Ich hoffe 

sehr, im Jahr 2027 das 60 jährige mit 

Euch tollen Vorstandsmitgliedern feiern 

zu dürfen. 

Nochmals ganz herzlichen Dank für 

Euern Einsatz für das FORUM-elle. 

Liebe Vorstandsfrauen 

Auch dieses Jahr haben wir Mitglieder 

des Forum elle wieder ein tolles 

Angebot zur Auswahl. Vielen Dank für 

euren eindrücklichen Einsatz. 

Ich wünsche euch allen fröhliche und 

erholsame Ostertage. 
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Susanne Bührer, Kleinandelfingen 
Präsidentin 
susanne.buehrer@forum-elle.ch 
gewählt 2018 und 2022 
 
 
 
 
Yvonne Vicandi, Gutenswil 
Vizepräsidentin, Verantwortliche Finanzen 
yvonne.vicandi@forum-elle.ch 
gewählt 2019 und 2023 
 
 
 
 
Isa Tripod, Winterthur 
Verantwortliche Mutationen, Versand 
isa.tripod@forum-elle.ch 
gewählt 2018 und 2022 
 
 
 
 
Ursi Wolfer, Stettfurt 
Verantwortliche Events 
ursi.wolfer@forum-elle.ch  
gewählt 2023 
 
 
 
 
 
 
 
 
Besuchen Sie uns online: 
www.forum-elle.ch 
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